

## Communiqué

# ERAI ET LA CCIR RHONE-ALPES ET L'INSTITUT DE PROSPECTIVE ÉCONOMIQUE DU MONDE MÉDITERRANÉEN (IPEMED) SIGNENT UN PARTENARIAT AU SERVICE DE LA PROMOTION ET DU RENFORCEMENT DE LA COOPERATION ECONOMIQUE EN MEDITERRANEE

Juin 2014

En marge du forum Futurallia, organisé par la CCI Rhône-Alpes, Daniel Gouffe, Président d'ERAI, Jean-Paul Mauduy, Président de la CCIR Rhône-Alpes et Jean-Louis Guigou, Délégué général d'IPEMED ont signé le 4 juin 2014 à Lyon, une convention de partenariat en faveur du renforcement de la coopération économique entre les pays des deux rives de la Méditerranée. La signature de cette convention s'inscrit dans le cadre de la coopération internationale de la région Rhône-Alpes.

Partageant une même vision d'un développement économique et solidaire des territoires, ERAI, la CCIR Rhône-Alpes et IPEMED, par cet accord, s'engagent à mener conjointement des actions autour des thématiques suivantes : La mise en valeur du rôle des **clusters** dans la coopération économique, **l'économie numérique, la santé, l'agriculture et les énergies renouvelables**.

Ce partenariat prévoit également la mise en place, en région Rhône-Alpes, d'une **Plateforme régionale sur la Méditerranée** et la constitution d'un **réseau de chefs d'entreprises**, intéressés par la Méditerranée ;

Au service d'un partenariat euro-méditerranéen renouvelé, durable et solidaire, ERAI, la CCIR Rhône-Alpes et IPEMED mobiliseront leurs réseaux pour porter, auprès des élus et des entreprises du Nord et du Sud de la Méditerranée, des recommandations et des projets de coopération économique concrets.

\*\*\*

**A propos d'ERAI** : ERAI (**Entreprise Rhône-Alpes International**), créée en 1987, est l'agence pour le développement économique de la Région Rhône-Alpes à l'international. 150 collaborateurs sont mobilisés quotidiennement en région et dans 27 implantations à l'étranger pour aider les PME et ETI rhônalpines à se développer à l'export et en parallèle, pour promouvoir auprès des investisseurs internationaux les compétences, réseaux et atouts de la région. Conjuguant ces savoir-faire complémentaires, ERAI joue un rôle important dans l'internationalisation des « clusters » et des pôles de compétitivité présents sur le territoire. [www.eraï.org](http://www.eraï.org)  
Contact : Virginie Dessaux – Tel. +33 (0)4 81 13 01 15 – [virginie.dessaux@eraï.org](mailto:virginie.dessaux@eraï.org)

**A propos de la CCIR Rhône-Alpes** : La Chambre de Commerce et d'Industrie de région Rhône-Alpes, représente l'intérêt général de plus de 266 000 entreprises rhônalpines. Elle fédère et anime les 11 CCI territoriales réparties dans toute la région. Conduit par des chefs d'entreprise élus par leurs pairs, le réseau des CCI est au service des entreprises, au plus près de leurs attentes et de leurs besoins. Outre la gestion de grands équipements publics (ports, aéroports...) et d'établissements de formation initiale et continue, les CCI ont pour mission d'informer, de conseiller et d'accompagner les entreprises dans de multiples domaines : international, innovation, création-transmission-reprise d'entreprise, appui à la recherche de financements, développement commercial, intelligence économique, environnement... [www.rhone-alpes.cci.fr](http://www.rhone-alpes.cci.fr)  
Contact : Valérie Guigue - Tel. + 33 (0)4 72 11 43 77 - [guigue@rhone-alpes.cci.fr](mailto:guigue@rhone-alpes.cci.fr)

**A propos d'IPEMED** : L'Institut de Prospective Économique du monde Méditerranéen (IPEMED) est une association reconnue d'intérêt général, dont la mission est de rapprocher, par l'économie, les pays des deux rives de la Méditerranée. Essentiellement financé par de grandes entreprises publiques et privées méditerranéennes qui partagent ses valeurs, il œuvre à la prise de conscience d'un avenir commun et d'une convergence d'intérêts entre les pays du Nord, du Sud et de l'Est de la Méditerranée. Il a pour valeurs l'indépendance politique et la parité Nord-Sud dans sa gouvernance comme dans l'organisation de ses travaux. Il donne la priorité à l'économie, privilégie une approche opérationnelle des projets et travaille dans la durée. IPEMED est présidé par Radhi Meddeb et dirigé par Jean-Louis Guigou, qui en est le fondateur. [www.ipemed.coop](http://www.ipemed.coop)  
Contact : Véronique Stéphan – Tel +33 (0)1 56 54 38 32 - [veronique.stephan@ipemed.coop](mailto:veronique.stephan@ipemed.coop)